
海部会が他部会へ紹介したい事柄・場所について 

 

市民部会が来年度計画している「矢作川を巡るツアー」の開催に向けて、海部会から他部会に紹介したい事

柄・場所について、意見をまとめたいと考えています。意見交換をするにあたり、以下の点に注意して話し合

いを進めてください。 

〇これまで海部会で話し合われてきた事柄の中で、取り扱ってきた問題や見えてきた課題を紹介する。 

〇個人の意見として紹介したい内容ではなく、海部会が取り組んできたこと・場所など、意見交換によって

絞り込む。 

〇いくつか候補を挙げていただき、その中で特に紹介したい事柄に優先順位をつける。 

 

□市民部会からの提案 

・紹介してほしい場所：矢作ダム（土砂の問題） 

 

□第 42 回海部会 WG 時に回収した意見 

海部会→他部会へ 

場所 事柄（理由） 提案者 

アサリの漁場 
豊漁だった頃の潮干狩り風景の写真を見せたうえで、同じ

時期の現状を皆で確認してはどうか。 

髙橋伸夫氏 

鈴木輝明氏 

山の現状がわかる場所 
3 年ほど前に海で合同勉強会を行った。次は、山の現状を

確認してはどうか。 
松井賢子氏 

矢作川浄化センター 

以前は、干潟と浅場造成が議論の主であった。今は栄養塩

類の欠如が漁獲量の不漁の最も大きな原因となっている

ため、流域市民の下水を処理している観点から、現状を把

握してもらいたい。 

髙橋伸夫氏 

鈴木輝明氏 

石川甚右衛門氏 

   

   

   

 

過去のバスツアーの概要 

源流から海まで、2日がかりの「矢作川の全て」バスツアー 
 平成 23 年 9 月 23 日 参加者 64 名 
○茶臼山根羽川源流碑 
○矢作ダム、土砂起土実験 
○古鼡水辺公園、百々貯木場跡 
○豊田大橋河畔林整備、豊田防災ステーション 
○明治用水頭首工 
○青木川、家下川、乙川、矢作古川 
○ヨシ原再生、油が淵 
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